

Prix d'innovation en enseignement de la poésie

Arlette Pilote

Number 152, Winter 2009

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/44178ac>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Les Publications Québec français

ISSN

0316-2052 (print)

1923-5119 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this article

Pilote, A. (2009). Prix d'innovation en enseignement de la poésie. *Québec français*, (152), 24–24.

Prix d'innovation en enseignement de la poésie

par Arlette Pilote

Nancy Allaire, professeure au Collège Marie-de-l'Incarnation de Trois-Rivières, devient la première lauréate du Prix d'innovation en enseignement de la Poésie

Créé à l'automne 2007 par l'Association québécoise des professeurs de français (AQPF) en partenariat avec le Festival international de la poésie de Trois-Rivières (FIPTR), ce nouveau prix vise à reconnaître, faire connaître et favoriser l'innovation, la créativité et les approches dynamiques et interactives en enseignement de la poésie québécoise. Une bourse de 1000 \$ a été remise pour la première fois à Nancy Allaire, enseignante de troisième secondaire, lors de l'ouverture officielle du 24^e Festival International de la Poésie, le 3 octobre 2008, à la Maison de la culture de Trois-Rivières, en présence de poètes venus du monde entier.

Fraîcheur, rythme, diversité des stratégies et des activités proposées, souci constant que les élèves soient interpellés par la poésie : voilà donc cinq bonnes raisons qui font de Nancy Allaire la première lauréate du Prix d'innovation en enseignement de la poésie.

Madame Allaire fait entrer les élèves dans le monde de la poésie du Québec par plusieurs portes : la chanson, la lecture de poèmes, la rencontre d'auteurs, l'écriture spontanée : « Dès les premières lignes, je me suis dit que j'aurais aimé entreprendre ce projet en classe. La présentation est dynamique, presque joyeuse, et remplie d'un espoir pédagogique. Les activités y sont significatives », précise Godelieve de Koninck, présidente du jury.

Un deuxième prix, soit une bourse de 500 \$, a été attribué à madame Diane Boudreault, enseignante dans une école secondaire de Saint-Jean-sur-Richelieu. La démarche rigoureuse de son projet et les nombreux apprentissages qu'il permettait aux élèves de réaliser sur les procédés poétiques ont impressionné le jury.

Le jury était composé d'Arlette Pilote pour l'AQPF, de Gaston Bellemare pour le FIPTR et de Godelieve de Koninck.

Félicitations à nos deux lauréates. □



Les deux gagnantes, Diane Boudreault (à gauche) et Nancy Allaire (à droite) et Arlette Pilote (au centre), la présidente de l'AQPF. Photo : Charlotte Gilbert.

Portail pour l'enseignement du français

Engagement, créativité, rigueur pour un enseignement de qualité et des apprentissages réussis

Un lieu d'information, de formation et d'échanges entre praticiens de l'enseignement du français, au secondaire principalement, au Québec et ailleurs

On y trouve :

- des articles publiés dans la revue *Québec français*;
- des séquences d'enseignement;
- des diaporamas;
- des bibliographies thématiques;
- des liens avec d'autres sites : AQPF, Banque de dépannage de l'OLF, *Québec français*, *Le français aujourd'hui*...

www.francais-secondaire.fse.ulaval.ca

francais-secondaire@fse.ulaval.ca



Suzanne-G. Chartrand, professeure